


La micro foret-  : 
micro, mais pas pour longtemps !

Le 20 janvier, les élèves de 6  Khéops ont planté les différents végétaux ᵉ
qui vont composer la micro-forêt du collège.

Micro forêt, 

mais c’est quoi ? 

C’est une petite forêt
plantée  par  l’homme
sur  des  terres
urbaines,  selon  un
concept qui nous vient
du  Japon  par  le
botaniste  Akira
Mirawaki. 

Et ça vient d’où tous ces arbres ? 

Ce projet a été préparé l’an dernier par une
ancienne  classe  de  3ème  et  une  équipe  de
professeurs  (Mme  Ziégler,  M.  Jadaud  et  M.
Etcheverry). Dans le même temps, le collège a
contacté l’association  Yacaba,  qui  a guidé la
préparation  et  l’organisation  du  projet.  100
petits arbres ont été donnés par les familles
des élèves du collège et les professeurs, pour
le bien de notre planète. Par ailleurs les 300
autres arbres ont coûté 1000 euros. 

Ils étaient en pépinière depuis le mois
de  décembre  et  attendaient  que  le  temps
permette la  plantation.  Cette année, c’est la
6ème Khéops qui a pris les choses en main. Ils
ont mis 3 arbres par mètre carré ; ces derniers
coopéreront  et  pousseront  10  fois  plus  vite
que dans une forêt normale.

Il y aura plusieurs types d’arbres : des
arbres  hauts  qui  mesureront  30  mètres,  des

arbres moyens qui feront de 10 à 30 mètres,
des  arbres  fruitiers,  des  arbustes  et  des
arbrisseaux.

La micro-forêt, 
ça sert à quoi dans la cour ?

Elle va apporter de l’humidité et de l’ombre,
elle  va  permettre  le  développement  de  la
végétation, de la faune et de la flore. Elle va
également  contribuer  au  cycle  de  l’eau  et
apporter du CO2. L’avantage de cette micro-
forêt  est  que  d’ici  3  ans,  elle  n’aura  plus
besoin de soins.

Et vous, 
qu’est-ce que vous pouvez faire ? 

Vous avez un rôle à jouer en respectant ces
arbres qui vont grandir : nous vous demandons
donc de ne pas marcher sur les plantations, ne
pas jeter de ballons, ne pas déraciner bien sûr
et ne pas polluer cet espace protégé, qui est
planté  pour  vous  et  les  futurs  élèves  du
collège.                    (Sarah Lloé Anahy Maël)

    Les éco-délégués : ça roule !!   

A quoi ça sert  ? Nous sommes élus dans les classes puis on vous aide sur le 
développement durable et le bien être au collège. Par exemple, on a mis a disposition 
des serviettes hygiéniques, on a arrêté le papier dans les toilettes en le remplaçant par 
le sèche-main, on a mené une action contre le gaspillage alimentaire, on a mis une 
boite de récupération de papier dans les classes, et on a suivi un défi planète pour les 
6èmes. Vous avez également vu les décorations de Noël avec des éléments recyclés, 
sans oublier la micro forêt. Et qu’est qui est prévu ? On est en train de faire des affiches 
pour encourager à mettre vos déchets dans la poubelle, on réfléchit sur la création d’un 
potager avec son composteur, l’installation de panneaux solaires et l’organisation d’une 
braderie.  (Doriane, Zoé)



Attention Travaux !
M. Mousserin a répondu à nos questions sur les travaux au collège
Gérard Philipe, qui va être modernisé à partir de novembre 2023.

Les travaux dureront au minimum 2 ans et demi.
Le coût de ces travaux sera d’environ 8 500 000
euros.

La  construction  d’un  nouveau  self  est
prévue  ainsi  que  six  nouvelles  salles  de  cours
dont des salles de sciences.

  La salle d’arts plastiques détruite 
Le premier chantier sera de construire le nouveau
self  car  l’actuel  est  trop  petit.  La  salle  d’arts
plastiques sera donc démolie pour laisser place à
la nouvelle cantine, dont le toit sera végétal pour
l’écologie.
Dans  le  self  actuel  se  trouveront  des  salles  de
technologie et la nouvelle salle d’arts plastiques. 

 Le bâtiment principal 
Les façades du bâtiment principal seront refaites
à neuf et  elles  seront  isolées  extérieurement  et
intérieurement  pour  garder  la  chaleur  dans  les

salles de cours en hiver et préserver la fraîcheur
en  été.  Les  salles  40  devraient  également  être
isolées. 

 L’aménagement extérieur 
Le parking à vélo et les tables de tennis de table
seront déplacés à un autre endroit dans la cour, et
un  nouveau  préau  plus  grand  permettra  de
s’abriter. Il  aura des espaces verts  dans la cour
ainsi  que  d’autres  bancs  pour  s’asseoir  et  se
reposer.

Lors  des  travaux  qui  pourraient  durer
jusqu’en  2027,  il  y  aura  du  bruit  et  de  la
poussière. De ce fait, des cours auront lieu dans
des préfabriqués,  car il  manquera des salles  de
classes.  Des réunions  avec  les  architectes  et  le
chef  d’établissement  sont  encore  prévues  pour
décider  des  derniers  aménagements,  mais  les
élèves qui verront les travaux finis ne sont sans
doute pas encore entrés au collège !

Naëlle : Pouvez-vous n
ous expliquer 

ce que sont les cade
ts de la 

sécurité civile ?

M. Mousserin : C’est la 1ère année 

que nous proposons cette formation 

pour les 5e et 4e.  Cela va apporter aux 

jeunes apprentis à être vigilant, 

repérer les dangers, apprendre les 

premiers secours et être formé à la 

citoyenneté. Au début, les élèves 

volontaires devaient juste s’inscrire, 

mais face au grand succès, on a 

demandé des lettres de motivation 

que nous avons selectionnées avec 

Mme Surault, Mme Blanchet,  M.Baril 

et M.Robert.

Quelle formation vont-ils 
suivre ? Ils vont passer la 
formation Prévention et 

secours civique de niveau 1 
(PSC1), le Plan Particulier de 
Mise en Sûreté (PPMS) et ils 
vont participer à la journée 

nationale des sapeurs pompiers 
qui aura lieu à Chauray.

Alandra nous dit pourquoi elle participe aux cadets de la sécurité :
« j’ai décidé de m’inscrire car je vis seule avec ma mère, et si un jour il lui arrive quelque chose, je saurai quoi faire et comment réagir. »

Des élèves qui 
seront prêts à 

sauver le collège

Par Taïs Nesrine 
Mathis Lucas Alban



 

BRAVO qui ? LES ARTISANS !
C’est une activité proposée par la 
chambre des métiers aux 4  et de 3 . ᵉ ᵉ
Les élèves peuvent faire un stage de 3 
à 5 jours, en dehors du temps scolaire,  
dans le domaine de l’artisanat qui 
regroupe plus de 250 métiers comme 
boulanger, électricien, potier et tant 
d’autres. ( Eliot)

Rugby inter-collèges : La France !
La coupe du monde de rugby est une compétition
où chaque collège des Deux-Sèvres représente 
un pays. Pour GP, il faut présenter la France. 
C’est pourquoi nous avons choisi d’interviewer en video des élèves 
du collège qui ne sont pas nés en France pour avoir une vision 
différente. Ils viennent de pays comme le Maroc, la Géorgie, 
l’Italie, le Bénin, l’Ukraine, le Gabon, le Nigeria, l’Espagne et la 
Belgique. Leur venue en France est liée au travail ou à la vie 
amoureuse de leurs parents, aux études, à la santé mais aussi à la 
guerre. Ce qu’ils aiment en France, c’est « la laïcité, la 
gastronomie, la langue, la nationalité, les monuments, l’art, 
l’éducation gratuite, et la positivité des gens». Et le principal, 
c’est qu’ils y soient heureux.              Adam, Audric, Grégor, Tom

  VOS PETITS MOTS D AMOUR ET D AMITIE ’ ’  

MOTS 
M l Sê é

 
retrouve 
10 mots 

du 
champ 

lexical de 
l amour.’

Tes yeux bleus, si lumineux 
et ton cœur avec sa lueur
m’éclaire sur la terre. 

L’amitié aussi : 
ça fait 5min que je suis parti 
et tu me manques déjà ! 
Janesta

Ici nos regards se sont croisés,
Ici nous nous sommes rencontrés,
Ici notre amour est né,
Merci ce Collège Gérard Philipe .
Je t’aime  Oups  Oups ( ! !)

Joyeux
utile
loyal
Élégant
Sympathique
Je t’aime JuleS

Et je sentis que 
si jamais il m arrivait’
d aimer quelqu un, ’ ’
ce serait elle  Noa…

Merci d tre arriv  dans ma vie, ’ê é
sans toi mon c ur serait d truit.œ é

Ninon

Ton amour me remplit de bonheur

Je t adore ’
J’ai retrouvé le sourire 
depuis que je te parle.  

p’tit bisous tout doux 
Isaline

J espere que tu iras mieux  E.’


